

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### A la campaña de injurias, una campaña de aplausos

O no se nos alcanza a nosotros ni la primera sílaba de las cuestiones político-sociales del momento, y somos absolutamente incapaces de apreciar las circunstancias que nos rodean, el ambiente que respiramos, o el problema más palpitante y de mayor gravedad, por las derivaciones que puede tener, es el de la actuación, como ahora se dice, de las autoridades de Barcelona.

Más claro: el debate que se planteará por una oposición extrema, no bien se abran las Cortes, y que en vano tratarán de impedir, ni siquiera de retrasar, el presidente de la Cámara con sus singulares medios de palabra y de habilidad, ni los hombres del Gabinete poniendo a contribución todos los recursos del Poder, girarán en torno de la persona del gobernador de la capital del Principado, señor Martínez Anido.

Contra ese general prestigioso y patriota se está haciendo aquí *solo voce*, fuera de aquí a grito herido, una escandalosa campaña, a manera de las que se perpetraron años atrás para rodear de sombras y de oprobio las figuras de Maura, Canalejas y Cánovas del Castillo. Y conviene dar la voz de alerta y preparar a las gentes, a fin de que fracase la maniobra.

El señor Martínez Anido hizo el sacrificio inmenso de aceptar el Gobierno civil de Barcelona en las circunstancias más difíciles que se pueden imaginar. Otro que no fuera un general del Ejército podría haber rehusado el cargo; a él no le era lícito ni el más liviano ademán de renuncia: sólo lo impedía el honor de la colectividad gloriosa a que pertenece. Aceptó el cargo para, una vez apurados todos los medios de la persuasión, aplicar enérgicamente el cauterio a los focos de asesinos y piratas de la vida que deshonran a aquella ciudad y a toda España, dejando de dar, si fuere menester, trato de hombres a quienes se venían comportando como fieras. Y en eso se está.

Y porque se está en eso, quienes no sintieron la menor alarma delante de más de medio millar de víctimas del sindicalismo, ejecutadas bárbaramente, se indignan ahora al saber que caen los victimarios y tratan de llenar con sus clamores al mundo entero.

Pues bien es necesario que esa campaña de dicitos y de injurias sea contrarrestada y superada con otra de alabanzas y de aplausos; es menester que cuantos estiman en todo lo que merece ser estimado el sacrificio del general, no vacilen en declararlo así públicamente, y que, contra la acusación de sus enemigos se produzcan defendiéndole con entusiasmo sus amigos.

Nada deprimiría tanto el ánimo del hombre que, sabiendo a qué se expone y lo que expone, acomete una empresa muy patriótica, pero erizada de dificultades, como el no hallarse asistido de aquellos elementos de Prensa, de tribuna y de opinión que tienen el deber de ampararle y alentarle. Temo mucho que el señor Martínez Anido no encuentre en el Parlamento, cuando se reabra, el apoyo moral que necesita para que termine venturosamente su obra; empero si fuera así, y aunque así no fuera, la sociedad debe hacer que llegue hasta el Gobierno civil de Barcelona, no ya las muestras de sus simpatías, sino el testimonio de su profunda gratitud. No haciendo esto, demostraría esa sociedad que no sabe o no quiere defenderse, y, en tal caso, merecería que la asaltasen y la ahogasen las olas de la barbarie sindicalista.

Miguel Peñafiel

Madrid, Febrero de 1921.

### Notas bibliográficas

Nuestro paisano y amigo el Doctor en Filosofía y Letras y Profesor Mercantil don Miguel Ramón y Tomás, que desempeña una de las cátedras de la Escuela de Intendentes Mercantiles de Barcelona, acaba de publicar dos interesantes obritas.

Una de ellas se titula *El Brasil* y constituye un utilísimo estudio de la producción de las ricas tierras de aquella República, hacia la cual se ha dirigido siempre la emigración.

El señor Ramón, al principio de la obra, expone detalladamente el movimiento emigratorio al Brasil, aduciendo cifras que acusan su importancia, y, después de un capítulo dedicado al clima de tan feraz República, pasa a estudiar los productos de origen vegetal: café, caña de azúcar, cacao, algodón, tabaco, cereales, tubérculos, cauchú; dedicando a cada uno de ellos páginas que contienen muchos y minuciosos conocimientos. Luego estudia, el autor, los productos de origen animal y los de origen mineral. La última parte está dedicada a la industria.

El trabajo del señor Ramón, que ha merecido francos elogios de pluma tan autorizada como la del Excmo. Sr. don Eduardo Vincenti y Reguera, autor del prólogo, es un trabajo detallado y perfecto, instructivo y útil. Conviene que hojeen este interesante libro todos aquellos que, por un motivo o por otro, deseen tener claro y completo conocimiento de la rica y variada producción de la República brasileña.

La otra obrita de don Miguel Ramón se titula *Geografía biológica de España*, y contiene también un encomiástico prólogo del mismo Sr. Vincenti.

Aunque de pocas páginas, este trabajo sí que es de verdadera utilidad, porque consiste en un sintético estudio de las principales regiones agrícolas de España. Muy dignos de aplauso son los estudios que, como éste del señor Ramón, tienden a divulgar conocimientos que son esencialísimos para la vida nacional. Con mucha razón dice el prologuista que este estudio de nuestro paisano debiera formar parte del programa escolar para que todos los niños, al llegar a la mayor edad, conocieran el territorio de nuestra Patria, tan desconocido, por desgracia.

A tan necesaria labor de divulgación ha contribuido plausiblemente el ilustrado y laborioso autor de esta recomendable *Geografía biológica de España*, por la cual, lo mismo que por la otra obra de que hemos dado cuenta, le enviamos nuestra felicitación.

### Hallazgo arqueológico

En los trabajos de cimentación de un nuevo edificio que ha de levantarse en la calle de los Leones (que ahora llámase de Sevilla), esquina a la de los Siete Rincones—dice «El diario de Córdoba»—, han aparecido, como a tres metros de profundidad, dos ejemplares de ara o altar de sacrificio, completo y hermoso uno de ellos y partido cerca de su base el otro.

Por lo que reza la inscripción de su cara principal, se trata de un par de «tauribolium», esto es, de altares para sacrificar toros, cosa que solían hacer los romanos en honor de sus divinidades y sobre todo, en holocausto de la diosa Cibele.

Sus tamaños son de 0'95 por 45. En el costado izquierdo aparece grabado el símbolo de Aries, y en el derecho se observa tallado el símbolo espejo de la diosa Venus.

### Anécdota interesante

El diario de Madrid «La Correspondencia de España» ha publicado la siguiente anécdota:

«Se asegura que una elevada personalidad belga fué interrogada en el curso de una conversación acerca de la política belga, y que esa personalidad replicó:

—En este momento no tenemos más que una sola política y un solo programa: rehacer la Patria por medio del trabajo. Y... ¡todo el mundo trabaja para rehacerla!

La persona que oyó la frase se quedó un momento pensativa, y replicó: —Aquí es al contrario. En lugar de rehacer sólo se habla de deshacer.

El interlocutor se quedó un momento pensativo, y exclamó:

—Es una lástima, porque tienen ustedes un país maravilloso. Para rehacerlo, bastaría solamente no querer deshacerlo».

### Los pies sobre el cerebro

(Traducido de «La Croix» para CORREO DE MALLORCA)

Al señor «Pierre L'Ermité»

Se extrañará, sin duda, de que le conteste largamente y en seguida.

Es que he cambiado de profesión. Tengo ahora tiempo, dinero y un dedo de grasa, ya...

Le estoy viendo... ¿Estéfano Dechargnat, pálido saco de huesos... tiene grasa...? ¡No es posible!

¡Sí!... todo se alcanza, ¡incluso la grasa! Sólo que le debo algunas explicaciones; hélas aquí:

Pues estaba—y estoy todavía—en casa de los Puyraleux.

Bachiller en artes, en ciencias, y licenciado, como V. sabe, empecé con 125 francos y dos alumnos. Luego, a fuerza de reclamar sin cansarme, fui ascendiendo a 150, 175, 200, 225.

Y, con esto, hube llegado a la meta. Los criados no escupían sobre mí, porque todo cuesta caro; pero, ¡con qué aire de compasión me veían subir las escaleras con mis libracos de griego y de latín!

Un día, una idea me iluminó, como un relámpago.

El grueso chófer estaba enfermo... albúmina (entre nosotros, estaba rondando como una bola).

Entonces, por un tanto alzado, cincuenta francos, aprendí a guiar; es fácil, como todo.

Me volví terrible. Cada día, cuando regresaba, al atardecer, examinaba al chófer.

Se volvió amarillo claro, luego, limón, luego amarillo oscuro... le veía bajar... bajar...

Yo contaba los días.

Una hermosa mañana, no se levantó. Precisamente, aquel día los Puyraleux habían organizado una gran excursión a las ruinas de Coucy.

¡Puede V. figurarse qué contrariedad!

La señora pateaba; mis dos alumnos (en aquel momento traía, corregidas, sus traducciones de griego) se deshacían en lágrimas; el señor juraba, mascando un cigarro.

Me pareció el momento «psicológico», y, dirigiéndome a toda la familia, que retiraba ya los preparativos de viaje, ofrecí mis servicios.

—¿Sabe V. guiar?

—Como el mismo «Bibendum».

—¿Tiene V. su certificado, su autorización?

—¡Lo tengo todo!

Y enseñé los papeles.

—¿Por qué no lo había dicho V?

—Porque antes no se presentó la oportunidad. Hoy es diferente... Y tengo el honor de solicitar cambio de colocación... es decir, de pasar a chófer...

—¿No quiere V. continuar de preceptor?

—No, eso requiere veinte años de estudio, y no se paga; ¡mientras que chófer!

El marido y la mujer se miraron.

—¡Pues vámonos, por fin, a Coucy; luego veremos... ¿está V. seguro de sí mismo?

—¡Absolutamente seguro! Comprende V.: ¡yo estoy en el volante y sería el primero en matarme...

El viaje se realizó felizmente, no atropellé a nadie; siguieron otras excursiones, y, héme aquí, ahora, un chófer distinguido, apuesto, envidiado.

A veces, oigo alguna señora que dice a la otra, dentro del coche:

—Querida, es licenciado en letras... ¡una delicia!... Nunca, una palabra gruesa... ¡y explica tan bien los sitios por dónde se pasa!

Ganaba 225, pelados.

Ahora gano 500, alojado, mantenido, vestido, mimado en la cocina, y, a más, los viejos neumáticos, y las pequeñas sisas; descanso días enteros; hago viajes deliciosos, y recupero, cada día, una pasta cerebral que no sé cómo emplear.

Me han hablado de otra familia que pronto tendrá necesidad de chófer... Si conoce V. algún forzado de las letras,

tendría gusto en ayudarle a quebrar sus cadenas...

Sírvase aceptar el testimonio de mis mejores y respetuosos sentimientos.

Aristides N.

Al señor Aristides, chófer en casa de M. Puyraleux

Ha querido V. escribirme una carta jocosa; y me ha afligido.

He ahí en qué para toda una vida de trabajo elevado... en algo que pudiera V. haber hecho a la edad de quince años.

¡Ya lo sé!... hay necesidad de ganar dinero, y ¡cuán deseable sería que las profesiones liberales fueran, pecuniariamente, más honrosas!

De otro modo, ¿a dónde vamos? Sencillemente, a la barbarie. Suponga que todos los hombres de letras hagan como V. En este caso, desaparecen de Francia la hermosura y la dulzura del vivir. Ya no habrá libros ni tradiciones, ni teatros; el esfuerzo literario de quince siglos se destruye; nuestra vieja lengua, perfeccionada tan amorosamente por el estudio y el gusto de nuestros abuelos, ya no tiene quien la guarde; el pedestal de arte, desde el cual, Francia, país del pensamiento, irradiaba sobre el mundo, se desmorona.

Los mismos sabios desaparecerán poco a poco, desalentados al ver los pies por encima del cerebro. Sé que no será V. el único en hacerse chófer, o mandadero, o pinche de cocina. En otro tiempo, era el becerro de oro; hoy se ha descendido... es el billete grasiento hacia el cual se tienden, ávidamente, todas las manos.

Por esto, en semejante catástrofe, ¡cuán orgulloso me siento de mi pobre Iglesia católica, que no solamente resiste a esa loca atracción del dinero, sino que lucha contra ella con todo su poder!

Y, por esta razón, los seminaristas ven reforzarse los programas, desde la guerra, y los obispos añaden un año de formación a los que teníamos anteriormente.

Si, estoy orgulloso de esos sacerdotes católicos que en la miseria ¡ay! desconocida de las regiones devastadas, prefieren evangelizar a su pueblo, aun a costa de comer, en el campamento improvisado, una mala sopa, con la soldadesca china, cuando podrían ganar mil francos al mes dirigiendo cualquier fábrica de ladrillos.

De tal suerte, que en esta loca carrera hacia abajo, la Iglesia, gran señora, desempeña, en el siglo XX, el papel que desempeñó después de la invasión de los bárbaros: salvaguarda las bellas letras, constituye el anillo que une el glorioso pasado con el porvenir, y afirma el derecho a la existencia y al honor de la alta mentalidad francesa.

Pues bien, señor chófer—y tengo en la punta de la pluma «señor desertor»—no le felicito por sus 500 francos al mes.

Realmente, es mucho ganar... Pero, ¿está V. seguro de no haber perdido mucho más...?

Pierre l'Ermité

### Tratamiento científico y racional de LA HERNIA

por el Método C. A. BOER

El Nuevo Método del señor C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura, *sin molestia ninguna*, aun haciendo los más pesados trabajos, un *alivio inmediato*, la *reducción absoluta* y la *desaparición definitiva* de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, cuyas cualidades curativas son altamente reconocidas.

Médicos Eminentísimos los usan y los propagan porque los creen imprescindibles para todos los *herniados* que desean evitar las funestas consecuencias de un abandono prolongado.

Agradecidos de los resultados obtenidos numerosos enfermos enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cuantos *herniados* (quebrados) *deseen curarse* de su enfermedad, *deben visitar con toda confianza* al renombrado especialista C. A. BOER, quien visita regularmente nuestra región y recibirá en:

PALMA sábado 12 y domingo 13 de Febrero y sábado 19 en el Hotel Alhambra, desde 9 mañana hasta 7 noche.

FELANITX martes 15, Fonda Alaró. SANTANY lunes 14, Fonda Jaime Bauzá.

MANACOR miércoles 16, Hotel Femenías.

INCA jueves 17 de Febrero Hotel Domingo.

LLUCHMAYOR viernes 18, Hotel Universo.

SOLLER domingo 20, Fonda La Marina.

C. A. BOER, Especialista Herniario, 52—Boulevard Edgar Quinet—París

### Sociedad del Alumbrado por Gas

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y de conformidad con lo que previene el artículo 14 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a los señores Accionistas a la Junta general ordinaria, que se celebrará el día 21 de los corrientes, a las doce, en el domicilio social, para dar cuenta del resultado del último ejercicio.

Los señores Accionistas que deseen asistir podrán proveerse de la correspondiente papeleta de asistencia que les será facilitada por la Dirección de la Sociedad, depositando al efecto sus acciones en la misma, con 24 horas de anticipación por lo menos a la señalada para la celebración de la Junta.

Palma 5 de Febrero de 1921.—P. A. de la J. de G.—El Vocal-Secretario Manuel Fuster.

### VINO ESPECIAL

para CONSAGRAR

Importación exclusiva.

CASA LLOFRIU

## Sección informativa

### Cámara oficial de la Propiedad Urbana

En su última reunión tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º La Cámara vió con agrado que el Presidente telegrafara al Gobierno contra la aprobación de las tarifas de la «Transmediterránea», y se enteró de la contestación del señor Ministro.

3.º Dada cuenta del cambio de local y de las condiciones del arrendamiento, fué aprobado, resolviéndose que se ponga letrero que indique ser el domicilio de la Cámara y que por medio de la prensa se participe el cambio a los señores propietarios.

4.º Fueron designados los señores Gamarra y Pons para concurrir, durante este mes, a los tribunales de inquilinato como propietarios, y como suplentes los señores Casasnovas y Forteza.

5.º Dióse cuenta del estado económico de la Cámara en 31 de Enero y fué aprobado por unanimidad.

6.º La Cámara quedó enterada del cargo hecho al Recaudador por el importe de los recibos a cobrar en concepto de cuotas personales obligatorias del cuarto trimestre de 1920-21 y se aprobó que el premio de recaudación sea el mismo del trimestre anterior.

7.º Nombrose, por mayoría de votos recaudador oficial de la Cámara, a don Miguel Palmer y Pou.

8.º Acordóse la adhesión a una solicitud de la Cámara de Lérida para pedir que la exacción de las cuotas de los colegiados morosos se verifique por el procedimiento administrativo de apremio en vez del judicial que establece el reglamento vigente, a fin de que cese pronto la obligación de acudir a los tribunales, que es el caso en que han de hallarse esta y otras Cámaras oficiales respecto de los propietarios morosos del tercer trimestre.

9.º En vista de que el recaudador anterior cobró de algunos propietarios las cuotas que no quisieron satisfacer al serles presentados los recibos en el plazo de pago voluntario, y que hubo de suspenderse a causa de la dimisión de aquél

la gestión para el cobro de los restantes, habiendo entregado antes de dejar el cargo una relación de cinco propietarios que se negaron al pago por segunda vez, la Cámara consideró a estos cinco incurso en la resistencia al pago y resolvió que les fuera reclamado en la forma que establece el capítulo 5.º del Reglamento; pero, a solicitud de uno de los miembros, se accedió a que por tercera y última vez se les presenten los recibos al cobro, y si insisten en no pagarlos se proceda en la forma reglamentaria.

10.º Dada cuenta por el Secretario de un estado comparativo de las cuotas establecidas en Palma y de las de veinte provincias que han facilitado sus distribuciones respectivas, de las cuales resulta que casi todas tienen tarifas más elevadas que aquí, se acordó que el Expediente pasara a la Comisión de señores presidentes para que lo estudie y proponga lo que estime procedente.

11.º Leída una carta circular del Diputado a Cortes don Alejandro Lerroux a la que se acompaña una copia de Enmienda al Mensaje o proposición de Ley que piensa presentar al Congreso para que se convoque una Asamblea que estudie, delibere y dicte sobre varias importantes cuestiones que en dicho documento se detallan, se acordó constatarla en los términos que propuso el Secretario, aprobados por unanimidad.

## Contra las tarifas de la «Transmediterránea»

Reunión de fuerzas vivas

El Alcalde accidental, señor Oliver y Roca, visitó ayer al alcalde propietario, señor Barceló y Caimari, para ponerse de acuerdo con respecto a la convocatoria de fuerzas vivas del país, que ha de tratar del asunto de las tarifas de la «Transmediterránea». El señor Oliver y Roca, seguidamente, visitó al señor Presidente de la Diputación Provincial, don Pedro Llobera, habiendo acordado que los Secretarios de la Diputación y Ayuntamiento, señores Font y Pons y Fábregues, respectivamente, hagan las debidas gestiones para convocar dichas fuerzas para el próximo sábado, a las seis de la tarde, y que se reúnan en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Un telegrama

Al telegrama que el Alcalde de Ibiza dirigió al diputado a Cortes don José Socias sobre el asunto de las tarifas de la «Isla» ha contestado éste con este otro despacho:

«Recibido hoy por correo telegrama interesando apoyo contra tarifas «Transmediterránea», ofreciéndole decidida cooperación».

## Otro caso de viruela

Campaña de vacunación

El Alcalde accidental, señor Oliver nos manifestó ayer que en el arrabal de Santa Catalina se había declarado un nuevo caso de viruela.

El atacado es una criatura de unos meses de edad, recién traída a Palma desde el puerto de Manacor.

El atacado está en el barrio del «Jonquet», en humilde casa de la calle Doce.

El señor Oliver ordenó el acordonamiento de dicha casa.

El señor Oliver celebró anoche una conferencia con el Teniente de Alcalde del séptimo distrito, señor Solá, ocupándose en la necesidad de emprender, en aquel arrabal, enérgica campaña de vacunación.

## Arreglo de caminos vecinales

El señor Conde de Sallent y el diputado a Cortes don José Socias han recibido varias cartas del Director general de Obras públicas, además de las que publicamos anteayer del señor Amer, atendiendo sus recomendaciones de que fueran arreglados los caminos vecinales siguientes, amén de los que ya publicamos.

Del de la carretera de Palma al puerto de Soller al origen del camino al Faro de Punta Grosa; del de Soller, por Binia-

rait; del de la Figuera al de Fornalutx; y del de San Mateo al kilómetro 6 de la carretera de San Miguel a San Carlos.

## Las subsistencias

El precio de la carne

Por la Alcaldía se tiene el propósito de establecer la tasa de la carne si los cortantes no proceden rápidamente, como se ha hecho en casi todos los mercados de la Península, a la baja de dicho artículo.

## Notas de Sociedad

De viaje

Anoche salió para Barcelona, a bordo del «Rey Jaime I», el Director de esta sucursal del Banco Hispano Americano, don Ramón Armiñán, quien se dirige a Madrid.

También salieron don Lamberto Juncosa, don Jaime Enseñat, don Jaime Rovira y señora, don Antonio Calafell, don Leandro Pérez, don Juan Colom, don Francisco Martín y don Sebastián Muntaner.

En el mismo buque embarcó el Administrador de Contribuciones don Manuel del Mizal, el doctor don Luis Frontera, el farmacéutico catalán don Antonio Novellas y la distinguida señorita María Luisa Marqués.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», don José Noguera, don José Ventalló, don Manuel Vives y señora, don Antonio Vila, don Juan Estelrich, don José Piá, don Juan Valls y señora, don Jaime Ramis y don Juan Crespi.

También ha venido el Ingeniero don Adolfo Vázquez, quien procede de Madrid, y el capitán de caballería don Bartolomé Guerrero.

El Gobernador de Salamanca

En el rápido de anoche embarcó para Barcelona, después de haber pasado una breve temporada en Palma, nuestro amigo don Ramón Montis, Gobernador civil de Salamanca.

Pasaron a bordo a despedirle buen número de amigos políticos y particulares.

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María de Squella Rossinol, para el joven aristócrata don Nicolás Dameto Rossinol.

La boda se celebrará en breve.

## Del mar

Anoche salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De este punto ha llegado hoy el vapor «Mallorca».

Ayer realizó el viaje de ida y vuelta a Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia.

Dicho buque saldrá por la noche, a las ocho y media, para Mahón.

## Servicios de la Guardia Urbana

Ayer tuvo la desgracia de resbalar, en la plaza de abastos, una mujer, llamada Catalina Ramón Peirón, la que se fracturó un pie; fué acompañada por un guardia a su domicilio.

—Ayer tarde fué curado, en la Casa de Socorro del niño Fernando Lladó Felu, de 8 años de edad, quien había sido atropellado por un carruaje en la calle de San Miguel.

—En el cuartelillo de la guardia municipal se halla depositado un retrato que fué encontrado en la vía pública; se entregará a quien acredite ser su dueño.

## Los nuevos aspirantes a agentes de vigilancia

Ayer se recibieron en el Gobierno civil las credenciales de aspirantes a agentes del cuerpo de vigilancia a favor de D. Antonio Rullán, D. Tiburcio Flores, D. Antonio Cantó, D. Nicolás González, D. Gabriel Capellá, D. Clemente Emañez, D. Benito Lacruz y D. Isaias Mortol.

Todos ellos eran vigilantes, habiendo pasado a su actual categoría en virtud de oposiciones celebradas últimamente en Madrid.

Los tres primeros, Sres. Flores, Rullán y Cantó, quedará destinados en Palma. Los restantes han sido destinados a Barcelona.

## Noticias militares

Ascensos.—Se concede el empleo inmediato al capitán de Estado Mayor don Julián García y García de la Torre que presta sus servicios en la Capitanía General de Baleares.

A teniente coronel asciende el comandante de Caballería don Bartolomé Ginard.

En Artillería asciende al empleo inmediato los capitanes don Pablo Enseñat Martínez y don Florencio Aguinaga y Barona.

En Intendencia ascienden al empleo inmediato el comandante don Francisco Farinos y el teniente don Juan Martorell Monar.

En Intervención pasa a oficial primero el segundo don Enrique Pujol Bargallo.

## El aviador Colomer

Los vuelos de hoy en el hipódromo de Son Maciá

Hoy, por la tarde, como ya hemos anunciado a nuestros lectores, se celebrará, en el hipódromo de Son Maciá, la fiesta aérea, en la que el aviador catalán señor Colomer, efectuará diferentes vuelos con pasajeros. Ha invitado a presenciar dicha fiesta a las autoridades y prensa.

En los vuelos de esta tarde, se hará la prueba de un pequeño paracaídas, y, después, con el notable aviador, subirán al aparato, efectuando algunos vuelos, los representantes de la prensa local.

Para Son Maciá, saldrá un tren a las 2:50, regresando del hipódromo a la terminación de la fiesta.

El campo de aviación promete, esta tarde, verse concurridísimo, dada la expectación que hay por presenciar estos vuelos de Colomer.

## De Arte

La Exposición de D. José Pons y Frau

La Exposición de pinturas del conocido profesor de dibujo don José Pons y Frau se abrirá, en el salón de «La Veda», el próximo domingo, día 15, y se clausurará el día 27.

Los cuadros que han de ser expuestos ascienden a 28. He aquí los títulos y precios de las obras que figuran en el catálogo:

Ambiente gris, 70 pesetas; Hospicio de Sineu, 65; Brocal, 65; Corral abandonado, 70; Desde el interior, 80; Tarde tempestuosa, 80; Molino de viento, 150; Triptico, 150; Por entre pinos, 150; Tarde de invierno, 125; Olivo solitario, 150; Parral, 175; Contraluz, 125; Casa payesa, 150; El silencio de mi pueblo, 300; Palmeras, 250; Hora tranquila, 400; «De la» a plena luz, 350; Portada de pinos, 380; Penyal de Montaura, 600; Grupo de pinos, 500; Vieja hilando, 800; Huerto de Binietens, 2.000; Bosque de Olivos, 2.000; Palma de Mallorca, 2.500; Danza del Olivo, 125; Crepúsculo, 115; Cabeza de niña, 100.

## Vida deportiva

De foot-ball.—Concurso «Copa Ayuntamiento»

Ayer, por la noche, bajo la presidencia del señor Ramis de Ayreflor, concejal delegado por el Ayuntamiento, se reunieron los delegados de los 17 equipos inscritos para luchar en este Campeonato.

Se acordó, por los reunidos, que el domingo, día 15, den comienzo los partidos, jugando, por la mañana, a las 10, los equipos de 2.ª categoría «Cruz Roja» y «Republicano», y, por la tarde, a las 5 y media, los equipos de 1.ª categoría, «Veloz Sport» y «Baleares». A estos cuatro equipos tocó por sorteo inaugurar el concurso.

Sotnas

## BOLETIN RELIGIOSO

MAÑANA

Santos.—La Aparición de la Inmaculada en Lourdes.—Ayuno con abstinencia de carne.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Magdalena, dedicadas a San Guillermo, y por varios difuntos. Exposición a las seis y cuarto; a las nueve y media, Misa mayor solemne; a las seis y tres cuartos, tarde, Rosario, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara, dedicadas a Ntra. Sra. de Lourdes. Exposición a las siete; a las diez y media, Misa solemne con sermón por el Rdo. don Francisco Fluxá, Pbro. A las doce, durante una misa, se rezará el Santo Rosario. A las seis y cuarto de la tarde, Corona de la Virgen, ejercicio a la Virgen de Lourdes, sermón por el mencionado orador y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, se expondrá la Reliquia de la Túnica de la Santísima Virgen.

En Santa Eulalia, durante la misa de siete, se practicará el ejercicio de la Inmaculada Virgen de Lourdes. Al anocheecer, se cantarán solemnes Maitines en preparación a la festividad de la Santa Titular, Santa Eulalia.

En San Felipe Neri, fiesta en honor de la Inmaculada de Lourdes; a las diez y media, Misa mayor con exposición y sermón por el Rdo. don Juan Ginard, C. O. y a las doce hora en que tuvo lugar la primera de las apariciones, rezada una parte de Rosario, durante una misa, se cantará solemne Te-Deum. Por la noche, ejercicio solemne en honra a Ntra. Sra. de Lourdes.

Visita.—A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

## SUETOS Y NOTICIAS

Creación de una escuela

El diputado a Cortes don Luis Alemany ha recibido una real orden disponiendo la creación provisional de una escuela de niños en el lugar de Gallia.

Ahora se procederá a la habilitación de local para la escuela y al nombramiento del profesor.

Juegos prohibidos

La guardia civil del puesto de Manacor ha denunciado a varios sujetos, a quienes sorprendió jugando a los prohibidos.

Cocinas de campaña

En el correo de Barcelona llegado anteayer fueron traídas diez cocinas de campaña con destino a la Comandancia de artillería de esta plaza.

Por escándalo

La policía ha encerrado en Capuchinos a dos individuos que promovían escándalo en la calle de San Miguel.

Los perros

Ayer fueron recogidos por los laceros cuatro perros, que quedaron en observación en el depósito municipal. Fueron muertos seis perros recogidos en los días anteriores.

Los tinglados del muelle

Continúa la construcción de tinglados en el muelle.

Hállase ya bastante adelantado el armazón, todo de hierro, que se levanta en la esplanada junto al atracadero de los rápidos.

Sustracción

De una cochera del Ensanche, situada en la Avenida de Alejandro Rosselló, han sido sustraídos diversos objetos y varias prendas de vestir. No han sido habidos los autores del hurto.

El impuesto sobre utilidades

Para Barcelona, salieron anoche el abogado de la Federación Patronal y los industriales señores Juncosa y Segura, quienes se dirigen a aquella ciudad con objeto de tratar con los elementos de la Federación de Barcelona sobre la campaña emprendida, por ambas entidades, para la modificación de la ley del impuesto sobre utilidades.

Desgracia

Ayer, en la pescadería de la plaza de

abastos, tuvo la desgracia de resbalar la vecina Antonia Ramis, produciéndose la fractura de una pierna.

Varios transeúntes recogieron a dicha mujer y la condujeron al Hospital, donde se le prodigaron los debidos auxilios.

Oposiciones a auxiliares de Administración

En el «Boletín Oficial» se publica la real orden anunciando las oposiciones para proveer las plazas de auxiliares de administración civil con el sueldo anual de 2.500 pesetas, vacantes en la actualidad, y las que se produzcan hasta el día que terminen los ejercicios.

Riña

Dos vendedoras sostuvieron ayer acalorada riña en la plaza Mayor.

Los contendientes se dieron de bofetadas.

Varios transeúntes restablecieron la paz entre ambas mujeres.

Conferencia en el Museo Arqueológico Diocesano

La dará esta noche, Dios mediante, a las siete, en el local del Museo, don Guillermo Forteza, Arquitecto Diocesano, desarrollando el tema: «Art de construir les ciutats»; «aplicacions a la reforma d'aquesta ciutat de Mallorca».

Automóviles

Se encuentra nuevamente en Palma nuestro amigo don Enrique Pujó, representante de la Casa Renault, de París.

El señor Pujó, ha traído dos magníficos automóviles Renault, uno de 18-30 HP. torpedo, siete plazas y otro Coupé-Limousine 12-20 HP. que se hallan expuestos en el garage de don Emilio Pujó, representante de dicha marca en Palma.

## Islaña Marítima

SERVICIO PALMA-ARGEL

El servicio Palma-Argel se hará desde este mes saliendo el 27 de Palma para Argel y el 28 de Argel para Palma, sin variar el itinerario de Marsella.

Islaña Marítima.

## Autopianos Chassaigne Freres

LOS MEJORES CONOCIDOS

Antigua CASA BANQUE, Colón, 34

## Historia de Felanitx

DE

D. Miguel Bordoy Oliver

Obra en 3 tomos

Precio: 12'00 ptas.

De venta: Imprenta «La Esperanza», Lonjeta, 11.

## Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró — Abierta toda la noche Colón, 22, Parell.

## Pfaff e Ymperi

muy rápidas y silenciosas

Antigua CASA BANQUE, Colón, 34 —Palma.

## PIANOS AUTOMATICOS

ANGELUS

Recibido nuevo modelo de estos magníficos instrumentos.

Tienda El Japón

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## DESDE MADRID

### Manifestaciones de Dato

Madrid, 9 (16'00)

No despacha con el Rey.—La princesa Beatriz.—El Gobierno quiere explicar la crisis.—Las fuerzas de mar y tierra

Este mediodía, al recibirnos, el señor Dato, como de costumbre, nos manifestó que no había despachado con el Rey a causa de la capilla pública celebrada en Palacio con motivo de la festividad del día.

Dijo que no tenía noticias de importancia que comunicar.

Anunció que, esta noche, regresa a Inglaterra, después de pasar una temporada al lado de los soberanos españoles, la princesa Beatriz, madre de la Reina doña Victoria.

Antes de ir a Inglaterra hará un pequeño viaje.

Anunció que había enviado una comunicación a los Presidentes del Congreso y del Senado, manifestando que el Gobierno desea presentarse, mañana, a las Cortes.

Luego añadió: «Aunque hay numerosos precedentes en la vida parlamentaria, de que cuando una crisis no supone cambio de política gubernamental, el Gabinete no dé es-

plicaciones al Parlamento sobre la tramitación y solución de la misma, yo, siempre respetuoso con las Cortes, a pesar de que la última crisis no ha tenido trascendencia, teniendo en cuenta que, no obstante, ha sido revestida de cierta solemnidad, por el número y calidad de las personas llamadas a consulta por el Rey, créome en el caso de dar explicaciones a las Cámaras, sobre la misma.

De este modo, queda facilitada la acción fiscalizadora del Parlamento sobre la conducta observada por el Gobierno. Los opositores tendrán ocasión de hacer públicos sus juicios de la misma».

Terminó diciendo que, mañana, el

Rey firmará un decreto fijando las fuerzas de mar y tierra para el presente año.

## La situación en Bilbao

Madrid, 10 (1'00)

Sobre una agresión

Bilbao.—Se ha comprobado, por la policía, que la agresión de que fué objeto el obrero Felín Alcalde, se debió a una venganza de los sindicalistas.

Dicho obrero trabajaba en el muelle en las operaciones de carga y descarga, y cuando no tenía trabajos de esta clase se ocupaba en los de reparación del trasatlántico «María Cristina».

Según parece, varios sindicalistas le insultaron, exigiéndole que abandonara el trabajo.

Como Félix siguió trabajando, fué apaleado brutalmente.

El Gobernador y la mendicidad

Bilbao.—El «Gobernador» civil ha manifestado que multará, fuertemente, a las personas que den limosna por las calles.

Cree el Gobernador que con esta medida, quedará suprimida la mendicidad.

La crisis metalúrgica.—Sigue el despido de obreros

Bilbao.—Las fábricas de metalurgia

continúan el despido de obreros a causa de la escasez de pedidos.

Los obreros despedidos protestan, alegando que es injusta la resolución de las fábricas.

## Política

Madrid, 10 (1'00)

### El debate sobre Barcelona

Los diputados socialistas manifestaban, anoche, en los pasillos del Congreso, que insisten en plantear hoy, en la Cámara, el debate sobre la política que sigue en Barcelona el general Martínez Anido.

Manifestaban que, si es preciso, llegarán hasta al escándalo.

Anunciando interpellaciones en el Senado

En la sesión de mañana, en el Senado, el senador integrista señor González de Echavarrí hará una interpellación al Gobierno sobre la política arancelaria del mismo.

En la propia sesión también interpellará el señor Cavestany para liquidar diferencias políticas con el Presidente del Consejo.

## Capilla pública en Palacio

Madrid, 9 (16'00)

El miércoles de Ceniza en la Capilla Real

Con la solemnidad acostumbrada se celebró esta mañana Capilla pública en el Palacio con motivo de la festividad del miércoles de ceniza.

En las galerías de Palacio se agolpó un gentío inmenso.

Los Reyes desde sus habitaciones se dirigieron a la Capilla con el ceremonial acostumbrado, figurando en la comitiva gran número de Grandes de España.

El obispo de Sión, de pontifical, impuso la ceniza a toda la familia real y su séquito.

A la sagrada ceremonia asistieron, desde el presbiterio los ilmos. señores Obispo de Jaca, Oviedo, Plasencia y Salamanca.

## De Provincias

Madrid, 10 (1'00)

De Ciudad Rodrigo.—Un torero herido

Salamanca.—Dicen de Ciudad Rodrigo que, durante una corrida de novillos, uno de ellos cogió al matador José Zammerro.

Le produjo una herida de catorce centímetros en un muslo.

El estado del herido es grave.

De Zaragoza.—Anormalidad en el servicio eléctrico

Zaragoza.—Siguen las anomalías en el servicio eléctrico.

Una comisión de obreros estuvo en el Gobierno civil pidiendo al Gobernador que se restablezca la normalidad.

Manifestaron que la repetición de las averías se deben a la ineptitud del personal que sirve las redes subterráneas.

De Orense.—Fuga de presos

Orense.—Ayer llegaron a la cárcel de La Vudina cuatro individuos que habían sido llevados por la Benemérita en conducción ordinaria.

Dichos reclusos lograron abrir un boquete en la pared de la celda que ocupaban, huyendo.

Estaban reclamados por diferentes gobernadores por creerse complicados en el movimiento sindicalista.

Madrid, 10 (5'30)

De Sevilla.—Una desgracia—Robo sacrilego

Sevilla.—El empleado de ferrocarriles Enrique Noguera estaba examinando una pistola que encontró en su requisita a los coches de un tren que acababa de llegar.

Después de sacarle cuatro cápsulas, creyendo que estaba descargada, apretó el gatillo, saliendo otro tiro.

El proyectil se le alojó en la cabeza, matándole en el acto.

—En la iglesia de San Roque se ha cometido un robo sacrilego.

Los ladrones se llevaron algunos objetos de culto.

Los acólitos han denunciado a dos individuos, como autores del robo, los cuales han sido detenidos por la policía.

## El sindicalismo en Sevilla

Madrid, 10 (5'30)

### Detenciones de sindicalistas

Sevilla.—Por orden del Gobernador, han sido detenidos, ingresando en la cárcel, veintidós individuos, todos ellos, conocidos sindicalistas.

Una comunicación de la Benemérita de Guadaira.—Detalles interesantes

Sevilla.—El Gobernador civil ha recibido una comunicación del comandante del puesto de la Benemérita de Alcalá de Guadaira.

La comunicación contiene detalles interesantes sobre los atentados sindicalistas que se cometieron, el mes pasado, en los almacenes de don Manuel Borrero y en casa del obrero Antonio Navarrete.

Respecto del primero de dichos atentados, sabe la Benemérita que el autor de la colocación de las bombas que explotaron en los almacenes Borrero, es un individuo llamado Juan Alcarazu.

De la construcción de los explosivos se encargaron unos individuos apodados «Los Roques».

La Benemérita sabe también que se decretó el atentado contra dichos almacenes por haberse negado, el señor Borrero, a pagar las cuotas y multas que le había impuesto el Sindicato único.

## Los desórdenes de Irlanda

Madrid, 10 (1'00)

### Corte de hilos telegráficos

Dublín.—En la estación de mercancías del Great Northern Railway, se presentó numeroso grupo de enmascarados los cuales, después de reducir a los empleados y obreros, cortaron los hilos telegráficos.

Cuando llegaron las tropas, los «sinn-feiners» habían desaparecido.

### Asalto a una joyería

Dublín.—Anoche, fué asaltada, por un grupo de «sinn-feiners», una joyería de Wellington, llevándose joyas evaluadas en tres mil libras esterlinas.

Las represalias.—Incendio de una casa Londres.—En Kiltsey (Lomrock) la policía inglesa ha incendiado una casa, como represalia.

Sólo se dieron cinco minutos a los inquilinos para marcharse, y cuando el edificio quedó desalojado, lo incendiaron. Al mismo tiempo, los muebles, en montón, fueron quemados en plena calle.

Cien personas, previamente detenidas, fueron obligadas a presenciar la represalia.

### Una guardia cívica

Dublín.—En el oeste del condado de Cork, se procede a la recluta de hombres, de 17 a 50 años, para organizar una guardia cívica, a las órdenes de las autoridades inglesas.

Esta guardia cuidará de proteger a los soldados ingleses de las emboscadas de los «sinn-feiners».

### Contra un correo oficial

Dublín.—Un correo que conducía la correspondencia oficial, escoltado por un camión armado con ametralladoras ha sido atacado por los nacionalistas.

Se entabló tiroteo, resultando heridos dos de los agresores, los cuales fueron detenidos.

El suceso ocurrió en el barrio de Monkstown.

## De Méjico

Madrid, 10 (1'00)

### Declaraciones del Presidente

Méjico.—El Presidente de la República recibió en audiencia a los periodistas extranjeros, ante quienes hizo las siguientes declaraciones.

Dijo que su política será sobre todo de igualdad ante las leyes por que la época del favoritismo ya ha pasado a la Historia.

Anunció también que los Bancos mejicanos se preocupan ahora de restituir a los Bancos extranjeros los fondos que se les arrebataron.

Terminó diciendo que los actos del Gobierno actual serán la mejor garantía de sus palabras.

## Los regionalistas

### y Martínez Anido

Madrid, 10 (1'00)

Los regionalistas quieren quitar a Martínez Anido. Este se propone fiscalizar la Mancomunidad y el Municipio

En los círculos políticos se comenta, con aplauso, la actuación del Gobernador civil de Barcelona, señor Martínez Anido, el cual ha quebrantado al sindicalismo y trabaja activamente contra la carestía y adulteración de las subsistencias.

Los favorables comentarios son unánimes entre encontrados sectores políticos, y han sido pábulo para los mismos, los trabajos que se asegura, con verosimilitud, vienen realizando los regionalistas catalanes, y, especialmente su jefe señor Cambó, para que el Sr. Martínez Anido deje el cargo.

Parece que dichos elementos no toleran que otra persona vaya adquiriendo, ante la opinión catalana, tanto relieve que anule el prestigio y la influencia de la «Liga».

Además, hay otra razón para el disgusto de los regionalistas, y es que el señor Martínez Anido se propone fiscalizar, en breve, la administración de la Mancomunidad y del Municipio de Barcelona.

Las personas imparciales, comentando la actitud de los regionalistas, creen llegado el momento de que no se toleren ya ciertas amenazas y se trate con energía a los que las formulan, sosteniendo en su puesto al señor Martínez Anido.

## Pidiendo el restablecimiento

del arancel

Madrid, 9 (16'00)

Una gestión de los fabricantes de papel.—Cierre de fábricas

Una comisión de fabricantes de papel ha estado esta mañana en el Ministerio de Hacienda, siendo allí recibida por el Ministro del ramo, señor Argüelles.

Acompañaba a los comisionados el exministro don Leonardo Rodríguez.

Los visitantes comunicaron al Ministro que han tenido que cerrarse seis fábricas de papel y que otras seis están próximas a cerrarse si no se acude en su defensa.

Le expusieron la grave crisis que atraviesa la industria papelera, y le rogaron que dispusiera el restablecimiento del arancel sobre el papel extranjero que se importe.

Le indicaron que podrían exceptuarse del arancel las bobinas de papel para periódicos.

El señor Argüelles contestó a los comisionados que, como se trata de una cuestión de Gobierno, no puede resolverla por sí.

Anunció sin embargo, que llevaría el asunto a estudio del Consejo de Ministros.

Madrid, 10 (1'00)

### Otra gestión de los remolacheros

Una comisión de remolacheros visitó ayer al Ministro de Fomento, señor Espada, solicitando de él la tasa del azúcar, poniendo un precio remunerador para la remolacha.

Los visitantes le expusieron que su gestión obedecía al deseo de evitar la ruina de los agricultores.

El señor Espada ofreció a los comisionados estudiar el asunto.

## La Bolsa

De Madrid

Madrid, 10 (1'00)

### Cotización de ayer

Interior contado.	70'50
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'50
Amortizable 4 por 100.	00'00
Banco de España.	549'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	51'00
Libras.	00'00
Exterior.	82'00
Carpeta interior.	00'00
Marcos.	00'00
Liras.	00'00
Dólares.	7'15
Coronas.	0'00

## La Gaceta

Madrid, 9 (16'00)

### Dos nombramientos

En la Gaceta de hoy se insertan los siguientes Reales Decretos.

Nombrando senador vitalicio a don Arturo Pérez Marrón.

Idem Consejero de Sanidad al doctor don Rodolfo Castillo.

## Petición de los maestros

Madrid, 10 (1'00)

### La asamblea del Magisterio

Una comisión de maestros nacionales visitó ayer al Ministro de Instrucción pública, señor Montejo.

Los comisionados le dieron cuenta de los acuerdos tomados en la Asamblea del Magisterio.

Además le rogaron que, con objeto de mejorar las escuelas, disponga que se libren diez millones de los veinte que hay consignados para atenciones de la primera enseñanza.

El ministro acogió favorablemente la petición de los maestros nacionales.

## Del Extranjero

Madrid, 10 (1'00)

El desarme de Alemania.—Desacuerdo entre bávaros

Basilea.—Se espera en Berlín con impaciencia, la decisión del Gobierno bávaro sobre el desarme.

Persiste el desacuerdo sobre este asunto.

Parece que se separan Baviera septentrional y Baviera del Sur.

### Fallecimiento de Kropotkin

Moscú.—Se confirma el fallecimiento del escritor socialista Príncipe de Kropotkin.

### Saqueos en Trieste

Trieste.—Al terminar la primera sesión del Congreso parlamentario de fascistas, un grupo invadió las oficinas del periódico *Snoene*, saqueándolas.

La policía tuvo que intervenir, consiguiendo restablecer el orden.

Madrid, 10 (1'00)

Los comunistas de Turín.—Depósitos de armas

París.—Telegramas de Italia dicen que la policía ha descubierto en Turín importantes depósitos clandestinos de armas consignadas a las organizaciones comunistas.

### ¿Crisis en Baviera?

Bruselas.—Al periódico «L'Indépendance Belge» le telegrafían desde Munich diciéndole que, a causa de las honras discrepancias surgidas entre los Gabinetes de Berlín y Munich, se considera inminente la dimisión del Gobierno bávaro.

### Suiza y el plebiscito de Vilna

Ginebra.—El Gobierno suizo ha tomado la decisión de no dejar pasar por su territorio las tropas que la Sociedad de Naciones envía a Lituania para garantizar el plebiscito de Vilna.

El Consejo de la Sociedad de Naciones dice que esta decisión obedece a la ignorancia del Consejo Federal del ac-

tual estado del plebiscito el envío de estas fuerzas es únicamente con objeto de solucionar pacíficamente el conflicto polaco-lituano.

La Sociedad de Naciones no ha recibido aun del Gobierno suizo la comunicación de su decisión.

### ¿Huelga general en Atenas?

Atenas.—Continúa el desencanto entre los obreros socialistas que consideran que la política del actual Gobierno es continuación de la de Venizelos, cuando creían que la caída de éste hubiera traído un cambio de política, suprimiéndose las medidas de represión.

Por este motivo, se cree inevitable la huelga general de todos los obreros.

### Incidente en Munich

Munich.—Las autoridades han dado explicaciones al cónsul de Francia por el atentado de que fué objeto el escudo del consulado. De noche, un individuo lo destruyó a martillazos.

Los alemanes aceptan concurrir a la conferencia de Londres

París.—El Gobierno alemán ha aceptado acudir a la conferencia de Londres, a la que le han invitado los aliados.

Si la comisión alemana se limita a proponer fórmulas para la ejecución de los acuerdos tomados en la conferencia de esta capital, será oída; pero no, si quiere discutir el fondo de los mismos.

Madrid, 10 (5'30)

En la Cámara francesa.—Voto de confianza al Gobierno.—Se aprueba la conferencia de París

París.—Después de accidentado debate, que ha durado tres días, la Cámara ha aprobado hoy un voto de confianza al Gobierno, por 387 votos contra 125.

Con este voto quedan aprobados los acuerdos tomados por la conferencia que han celebrado los aliados en esta capital.

## Las subsistencias

Madrid, 10 (1'00)

### El precio del pan de lujo

El Alcalde, señor Conde de Limpías, y el Gobernador civil, señor Ruiz de Grijalba, se ocupan en rebajar el precio del pan de lujo en Madrid.

Esta gestión es consecuencia de estar el candel más bajo de lo que corresponde, a pesar de la gran baja que ha experimentado el precio del trigo.

### El aceite

El señor Gobernador ha anunciado que seguirá facilitando para la venta el aceite, de tasa que tenga.

## Noticias varias

Madrid, 10 (1'00)

Maura presidente de la Liga africanista Una Comisión de la Liga Africanista Española visitó ayer al expresidente del Consejo don Antonio Maura para ofrecerle la presidencia de dicha entidad.

El señor Maura aceptó el cargo.

Madrid, 29 (16'00)

Los periodistas protestan del atropello de un compañero

Los periodistas madrileños protestaron ayer, ante el subsecretario de la Gobernación, del atropello cometido por un teniente de seguridad contra un compañero suyo, en San Sebastián.

Con este mismo objeto, también visitó al Ministro de la Gobernación, el secretario de la Asociación de la Prensa de Madrid.

El Gobierno estudia lo ocurrido.

Comisión de metalúrgicos que visita a Dato

Una comisión de metalúrgicos de toda España, acompañada del presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona visitó ayer al presidente del Consejo.

Prensa Asociada

POR CORREO

## DESDE BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

### La venta de tabaco

Por el Gobernador civil ha sido prohibida la venta de tabaco fuera de los estancos.

Los infractores serán castigados con crecidas multas.

### ¿Una asociación comunista?

La policía trabaja activamente para el descubrimiento—según se dice—de una asociación comunista con ramificaciones en Valencia, Zaragoza, Sevilla y otras poblaciones.

### El Miércoles de Ceniza

Llovió durante todo el día, quedando, con tal motivo, interrumpida la costumbre de salir la gente a pasar el día en el campo.

Por la tarde apenas si se trabajó, permaneciendo cerrados la mayoría de los comercios.

En los templos empezaron, con la asistencia de numeroso concurso de fieles, los actos propios de la Cuaresma.

Marcha de parlamentarios.—Los regionalistas y el acta de Torroella

Para asistir mañana a las sesiones de reapertura de las Cortes, y más especialmente a la del Congreso salieron esta noche, en el expreso, numerosos parla-

mentarios; entre ellos un buen contingente regionalista, con el señor Cambó a frente.

Respecto de la disposición en que se encuentra el grupo de diputados regionalistas, ante la eventualidad de que se acepte el acta que presenta el señor Fournier por el distrito de Torroella, no sacamos, de averiguaciones cerca de personas autorizadas que tengan la decisión concreta de retirarse inmediatamente del Congreso.

Llevarán, eso sí, hasta el último extremo los diputados regionalistas el propósito de impedir la proclamación del señor Fournier. Si el propósito sale fallido; es de presumir que el señor Cambó y sus amigos—pródigos recientemente en las condenas del sistema de gobierno personificado en el Sr. Dato—, manifestarán algo duramente su incompatibilidad declarada con el ejercicio del poder, ejecutivo y legislativo.

### Detención de una mujer

Fuó detenida en la estación de Francia una mujer joven, elegantemente vestida, que infundió sospechas a los agentes de policía, encontrándole en el equipaje, después de un minucioso registro, varias hojas de sierra, de las empleadas por los presidiarios para serrar barrotes de rejas.

Al ser interrogada la detenida, que iba a subir al correo de Francia, manifestó que es conocida de un súbdito francés que cumple condena en Figueras y al que, según parece, iba a ayudar en sus proyectos de fuga.

Sobre una detención.—Alarma en el Paralelo

En el Paralelo, y en momentos que la animación era extraordinaria, se oyeron varias detonaciones de arma de fuego que sembraron la alarma entre los que se encontraban en tan importante vía. Como vivimos en pleno período de alarma, no es de extrañar que las gentes, al darse cuenta de los disparos, creyesen que se trataba de un nuevo atentado, y, por dicha causa, corrían atropelladamente para ponerse a salvo de los proyectiles.

Instantes después, y cuando la calma hubo renacido, vino en conocimiento de la causa que había originado las alarmantes detonaciones, que, según la versión más autorizada, es la siguiente:

Momentos antes, un individuo presentó a unos guardias de seguridad, manifestándole que en el teatro Apolo se encontraba un individuo, el cual hacía algunos días y con malas artes había logrado apoderarse de 1,500 pesetas pertenecientes al que formulaba la denuncia.

Los guardias, requeridos por el citado individuo, penetraron en el teatro, donde todavía se encontraba el «deudor», al cual detuvieron y sacaron del local para conducirlo a la delegación del distrito.

Pero una vez en la calle, el detenido logró darse a la fuga, y, con el fin de intimidarle, los guardias hicieron varios disparos, que dieron el resultado apetecido, pues el fugitivo se detuvo en la carrera emprendida, entregándose a sus perseguidores.

El segundo partido de foot-ball Francia-Cataluña

Con asistencia de numeroso público, se celebró ayer tarde el segundo partido de foot-ball entre la «Liga francesa del Sudoeste» y la «Selección Catalana».

Lanzó el *kick-off* preliminar del partido el presidente de la Mancomunidad, señor Puig y Cadafalch.

Terminó el partido venciendo el equipo catalán por tres *goals* contra uno de los franceses.

El partido fué reñidísimo.

Palou Gari

Barcelona, 9 de Febrero.

## Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma

Acordado por la Junta General extraordinaria del 5 del corriente, el aumento del capital social en quinientas mil pesetas, mediante la Emisión de mil acciones de a quinientas pesetas cada una, queda reservada la preferencia de la suscripción de las mismas a los señores socios fundadores, según previene el art

# GRANDES ALMACENES JOSÉ

DE VIDA DE IGNACIO FIGUEROA

Exclusiva rebaja de precios para la  
**TEMPORADA de CUARESMA**

Géneros negros

**Gran variedad**

Duquesas, Armures, Glacés

Germe:es y mesalinas

Artículos de

**Primera Comunión**

Calzado, Telas, Mantos,

Lazos, Libros y Rosarios

**¡ATENCIÓN!**

Unica Casa que vende los  
**Géneros blancos**  
a **PRECIOS DE FÁBRICA**

TELÉFONO 217.-UNICA CASA, SIN SUCURSALES

**Servicios de la Compañía Trasatlántica**

**LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL**  
El vapor «Infanta Isabel de Borbón» saldrá el día 4 de Dbre. de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.  
El vapor «Coruña» saldrá el día 26 de Bilbao, y Santander, el 27 de Gijón, el 28 de Coruña y el 29 de Vigo para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

**LINEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME**  
El vapor «San Carlos» saldrá el 25 de Nbre. de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, y Veracruz y Puerto México.  
El vapor «Santander» saldrá el día 10 de Nbre. de Bilbao, el 11 de Santander, el 13 de Gijón y el 15 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor «Montevideo» saldrá día 10 de Dbre. de Barcelona, el 11 de Valencia el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz.

**LINEA DE FILIPINAS**  
El vapor «Legazpi» saldrá el 17 Diciembre de Cádiz y el 22 de Barcelona, pa a Port-Said, Colombo, Singapore y Manila.

**LINEA DE FERNANDO POO**  
El vapor «San Carlos» saldrá el 7 de Diciembre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 12 de Cádiz, para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y demás escalas intermedias y Fernando Poo.

**Viaje extraordinario**  
El vapor «Santander» saldrá el 6 de Bilbao el 7 de Santander, el 8 de Gijón, el 30 de Coruña y el 31 de Vigo para Habana y New York.

Además de los indicados servicios la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábrico a New York, cuyos salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

**Servicio comercial**

El vapor «Alfonso XIII» saldrá de Bilbao el 9 de Diciembre de Gijón el 10 de Coruña y el 11 de Vigo el 12 para New-York y Habana.  
Para más informes y despacho, señores JAIMÉ M. GRANA DA y C. S. en C. Plaza de Antonio Maura, 4 Palma

**Caliente V. su cama**

Con un Calorifero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestas, son cómodos e higiénicos, imprescindibles para personas delicadas. En venta

**CASA CODINA, Unión, 8, Palma**

Imp. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11.-PALMA

**LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA**

**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos  
**El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer**



La Flor de Oro  
La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.  
Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.  
Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.  
Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.  
Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.  
conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicaciones.  
Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.  
La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.  
Con el uso de esta agua se curan y evitan las picazón, cesa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.  
Esta agua deben usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.  
Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rasarse el cabello y no daña el color; debe usarse como si fuese bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perder su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días y el 4.º día cesará todo el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.  
Se vende: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en Palma de Mallorca: en la Droguería de la Sra. Vda. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

**Linea Pinillos**

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS  
Para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de Barcelona el día 20 de Febrero el vapor

**Barcelona**

admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.  
Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosa cámara de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta. Comedores de lujo y de preferencia. El pasaje de tercera se aloja en amplios apartamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.  
Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta  
**Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma**

**Casita de recreo**

Se desea tomar en alquiler por años, en los alrededores de Palma, con jardín, mucho sol y toda clase de comodidades.  
Informes: Centro de Anuncios.

**REPARACIÓN DE NEUMÁTICOS**

y cámaras  
Accesorios y recambios  
para automóviles  
**Casa Codina**  
Unión, 8, Palma.-Teléfono 271

**Vinos de mesa Oliver**

De venta Sacristía San Jaime s/n. 2. (calles 1.ª)

**NEUMÁTICOS EUROPEOS ENGLEBERT**

Fabricados en Lieja (Bélgica)  
para automóviles  
EN VENTA  
**Casa Codina**  
Unión 8, Palma

**NEUMÁTICOS**

PARA  
Motos y Bicicletas

**DUNLOP**

Casa Codina, Unión, 8, Palma